



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pes.
Fuera	Trimestre . . . 6 » Semestre . . . 12 »
EXTRANJERO, AÑO.	42 »
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

## Después de una reunión con el jefe del Gobierno, el ministro del Trabajo muestra su optimismo sobre la huelga de campesinos

ACCION DE TODOS

### LA AGONIA DEL CANFRANC

Con este título el señor Royo Barandiaran, publica en el número del jueves de «Heraldo de Aragón», una serie de informaciones demostrativas del abandono en que se tiene a nuestra estación internacional.

El número de antayer de LA TIERRA recoge y comenta este artículo, pero precisa insistir sobre el tema y exponer claramente algunos de sus puntos esenciales.

Estación de tercera y gracias. Si señores, de tercera en todos sus aspectos, en el de movimiento de viajeros, en el de mercancías y como consecuencia obligada, en el trato que las Compañías ferroviarias francesa y española le otorgan.

Se nos dirá que ellas no tienen la culpa de que el número de viajeros que atraviesan esta frontera sea reducidísimo. Reconociéndolo así y culpándonos todos de ello, ya que conozco muchos aragoneses que al tener que pasar a Francia buscan algún motivo para empalmar el viaje por Barcelona o por San Sebastián, en su descargo debemos de hacer constar que los horarios de trenes, son los que a la Compañía convienen, sin tener para nada en cuenta la comodidad del público, ni aún que el material empleado responda a las exigencias de una línea internacional.

Tenemos además noticia de que ciertos billetes reducidos de carácter internacional y que se expenden en las principales estaciones ferroviarias de España, no son válidos para el paso por Canfranc.

En el aspecto de paso de mercancías el abandono si cabe es mayor. Son absolutamente ciertas las afirmaciones del señor Royo Barandiaran, de menos coste de transporte de un vagón de naranjas desde Valencia a Irún o Port-Bou que por Canfranc, aún existiendo a favor de esta última línea una diferencia de cerca de doscientos kilómetros. Pero no sólo es esto, sino que además con el pretexto, sea de las heladas, sea de las dificultades de tráfico por el perfil de la línea, sea porque Francia no tiene establecida Inspección Fitopatológica de frontera en Canfranc, el hecho cierto es, que esta aduana se encuentra desde hace un año completamente cerrada a la exportación de frutas y hortalizas, dándose el caso de que en el presente año, no haya pasado ni un solo vagón de naranja, cuando por Irún y Port-Bou tenemos noticia de que pasan unos 300 vagones diarios, o sea la totalidad del contingente fijado por Francia con exclusividad para dichas estaciones y Puigcerdá.

Lo de las heladas nos permitimos pensar es pura fantasía. Las experiencias realizadas al inaugurarse la línea, demostraron plenamente no había que temerlas independientemente de estas experiencias, sabemos que durante estos años han pasado vagones de naranjas por Canfranc y el reconocimiento de la Inspección de frontera española se extremaba, para no consentir el paso de naranja helada; además la exportación de naranjas dura hasta el mes de junio, y si es cierto que en Canfranc hay temperaturas extremadas en los rigores del invierno, las primaveras son, pudiéramos decir, suaves y templadas, y por ello podía admitirse en cierto modo el pretexto de los meses de Diciembre, Enero y Febrero, pero no en los de Marzo, Abril y Mayo.

Las dificultades de tráfico como consecuencia del perfil de la línea, así como las escasas vías de Arañones. tal vez puedan influir para que por esta Aduana no pasen 300 vagones diarios, pero según informes admitiría muy bien 50 vagones y con ello, a la vez que se des congestionaban las otras fronteras, ésta y en ella los intereses creados a su amparo recibirían algo de vida.

El último pretexto, el que Francia no tenga inspección Fitopatológica de frontera en esta Aduana y por ello no admitirse paso de frutas y hortalizas, es consecuencia del poco interés que España y en ella Aragón han tenido en que se pusiera.

Al suprimir Francia la importación de frutas como consecuencia del «Piojo de San José» que sólo solamente habilitada para esta mercancía la Aduana de Port-Bou. Quince días costó a los guipuzcoanos el que se pusiera Inspección francesa en Hendaya, abriéndose la de Irún y posteriormente se han abierto otras Aduanas, al menos al paso de hortalizas.

En una palabra, Canfranc, con la mayor estación Internacional y situada en el centro de las zonas productoras de exportación de productos agrícolas ha quedado de Cenicienta.

Las fuerzas vivas de Huesca, Zaragoza y Valencia, Sociedades de Productores, Cámaras de Comercios, Aragoneses y Valencianos, todos, unidos con diputados de ambas regiones deben dirigir sus esfuerzos a evitar este estado de cosas. Nos consta que uno de nuestros representantes en las Cortes tiene solicitada una interposición en este sentido, pero es preciso que detrás de ellos se encuentren todos los aragoneses, para solicitar que las ventajas que tienen otras Aduanas españolas se otorguen a la de Canfranc, y una vez logrado, que ellos mismos propongan los horarios de trenes más adecuados a la máxima comodidad de los viajeros, teniendo muy en cuenta las comunicaciones con Madrid y las capitales de provincia, en la que en la actualidad se da el caso vergonzoso de que en Ayerbe, los viajeros que procedentes de Francia, Canfranc y Jaca, vienen a Huesca, tienen que esperar horas interminables y luego metidos en vagones destaralados llegar a ésta, casi siempre con dos horas de retraso sobre la hora señalada.

ATALAYA.

Política, política

### Posiciones, hechos

Uno de los hombres que se mueven en el tinglado de la política de hoy, pretendiendo, bien inútilmente por cierto, asomarse al primer plano nacional, es don Miguel Maura, aquel que un día aspirase a recoger las fuerzas de derecha en España.

La conducta de Maura pasa por muchas alternativas. Es ministro de la Gobernación, no sabe impedir, porque no siente necesidad de ello, que la muchedumbre azuzada destruyera en aquel día de triste recordación, valiosísimas obras de arte que no podrán ser recuperadas con todo el dinero del mundo. Desde aquel momento, Maura no logra, pese a sus intentos, acercarse a los hombres que vieron ultrajados sus sentimientos de católicos con aquel arder de templos y edificios donde los religiosos comían «el gran pecado» de enseñar, formando una generación intelectual muy preparada en distintas especialidades del saber humano.

En las Constituyentes hace un último esfuerzo. Retira a su minoría del Parlamento; dice que no puede colaborar en la obra que el sectarismo de los gobernantes está desarrollando.

Vienen las elecciones. Maura asiste al comienzo de su fracaso. Aquella masa con la que contaba le vuelve la espalda y niega sus votos. Es jefe de otra minoría muy reducida. Cuando las cosas cambian y la política entra por surcos de serenidad y el atropello no se sucede, Maura ve que no es nada. Sus ansias de gran figura se desmoronan al ver que la realidad le dice otra cosa.

Y ahora Miguel Maura anda metido en manejos de las fuerzas izquierdistas, esas fuerzas que fueron repudiadas por el pueblo en unas elecciones generales, para disolver el Parlamento y hacer que de nuevo el equipo de Casas Viejas vuelva al Poder.

Miguel Maura se aproxima a Azaña y a los socialistas. Una nueva posición de este hombre que asegura ser un gran republicano olvidando su historia.

Los diputados le dejan; los Comités provinciales le abandonan. Él finge no dar importancia a ello. No se resigna a ser soldado de filas. Tiene ansias de Poder; sueña con la jefatura de un Gobierno. En sus actos, que demuestran la inconsecuencia de su vida política, Maura va alejándose más y más de lo que apetecía.

¿Qué postura política le quedará por adoptar a Miguel Maura?

### El acto de Gil Robles, aplazado

Atendiendo el ruego hecho por el ministro de Gobernación en atención al estado de alarma en vigor, ha sido aplazado el acto que hoy debía celebrarse en Zaragoza y en el que tomaba parte don José María Gil Robles.

Al igual han sido aplazados todos los demás actos políticos organizados para este día, entre ellos un homenaje al propio señor Salazar Alonso, en Valladolid.

Suscríbese V. a LA TIERRA

### El jefe del Gobierno estuvo reunido con los ministros de Gobernación, Agricultura y Trabajo

#### Aprobóse una Orden ministerial dando una fórmula que conjure la huelga de campesinos

Madrid 2 (11:30)

Durante más de una hora y media estuvo el jefe del Gobierno reunido con los ministros de Trabajo, Gobernación y Agricultura.

Al salir el señor Del Río manifestó a los informadores que se habían ocupado de una Orden ministerial, dando la fórmula para conjurar la huelga de campesinos.

El jefe del Gobierno entregó a los periodistas una nota dando la referencia de cuanto se había tratado en la reunión que acababa de celebrar. En ella se dice que se han estudiado las disposiciones del reciente Decreto, y se fijaron reglas para conjurar el paro, coordinando los nombres de los patronos y de los obreros que habrán de desenvolverse dentro de la mayor cordialidad.

Una nota del Ministerio de Trabajo

Al salir de la reunión, el señor

Estadella, ofreció a los informadores que en su despacho les facilitaría una copia de la Orden aprobada para conjurar la huelga campesina.

En efecto llegaron al ministerio de Trabajo los informadores y allí les fué entregada dicha nota.

En la orden de referencia se dispone la constitución de las Comisiones de la oficina de colocación obrera.

Los que han de constituir tales Comisiones serán designados por el delegado de Trabajo de la respectiva provincia, pero el ministro de Trabajo se reserva la facultad de poder dejar sin efecto las designaciones hechas.

Se ordena que la presidencia de esa Comisión necesariamente habrá de recaer en el alcalde quien podrá delegar sus funciones.

Las Comisiones tendrán como misión la vigilancia de que se dé

cumplimiento estricto a cuanto está dispuesto por la legislación social en vigencia.

Ejercerán las funciones inspectoras de la Comisión los vocales de la misma, con un representante de la autoridad gubernativa o municipal, quien será el que sustituya las ausencias de los vocales.

Los delegados de Trabajo deberán resolver, dentro del plazo máximo de veinte días, cuantos expedientes se incoen. Cuando la materia de los mismos exija la intervención de autoridades superiores, el plazo para la resolución se amplía hasta treinta días.

En los registros locales deberán inscribirse todos los obreros y a ellos irán los patronos, que quedarán en libertad de elegir entre los obreros inscritos.

El ministro de Trabajo queda facultado para anular, ampliar o restringir las disposiciones dictadas por los delegados.

### El fallo del recurso sobre la anticonstitucionalidad de la ley de Cultivos de Cataluña

El plazo que dispone el Tribunal de Garantías para emitir su fallo en el recurso presentado sobre anticonstitucionalidad de la ley de cultivos aprobada por el Parlamento catalán termina el día ocho del mes en curso.

Se cree que por la naturaleza del asunto se agotará el plazo disponible.

El lunes se reunirá el Tribunal

para señalar la fecha de la vista del recurso contra la declaración de inmunidad de los diputados del Parlamento catalán.

### Para tratar de la huelga de campesinos

Para tratar de la huelga de campesinos se reunieron con el ministro de Trabajo los presidentes y secretario de la Federación de Trabajadores de la Tierra.

El señor Estadella les dió cuenta de la Orden ministerial que había sido aprobada esta mañana, saliendo, al parecer, satisfechos.

### Disposiciones de la «Gaceta»

Dispone la «Gaceta» por una orden de la Presidencia la ampliación hasta el 31 de Diciembre próximo del plazo para la resolución de las reclamaciones presentadas contra vejaciones de la Dictadura.

### Se anuncia la subasta de los frutos y rentas de «El Sol», S. A.

Han sido tasados los títulos de «El Sol» y «La Voz», la maquinaria, la casa y la Agencia Febus en dos millones de pesetas.

La «Gaceta» publica un edicto del Juzgado número 8 anunciando la subasta de los frutos y rentas de «El Sol», S. A., para el cobro de un crédito a favor de la casa Torre Hermanos.

Se tasaron los títulos de «El Sol» y «La Voz», la maquinaria, casa y Agencia Febus, en dos millones de pesetas.

En su número de esta noche «La Voz» comenta esto y dice que todo se debe a discrepancias entre accionistas que quedarán liquidadas en el acto de la subasta y que desde luego nada afectará a las publicaciones de dichos diarios.

### El director de Trabajo y el Comité de huelga metalúrgico

Esta mañana ha recibido en su despacho oficial, el director general de Trabajo, a los que integran el Comité de huelga de los metalúrgicos madrileños.

Les dió cuenta de la Orden redactada por el Gobierno para la solución del conflicto y parece que salieron conformes de la entrevista.

### Un manifiesto de la Unión Económica Española

Refleja la alarma causada por el anuncio de la concesión de la jornada de cuarenta y cuatro horas a los metalúrgicos.

La Unión Económica Española ha dado a la publicidad un manifiesto en el que se refleja la gran alarma que ha causado en los componentes de la misma el anuncio de la concesión de la jornada de trabajo de cuarenta y cuatro horas a los metalúrgicos.

Hecha esta concesión, los demás gremios conseguirán otra idéntica y ello sólo ha de servir para encarecer la vida y contraer más aún la producción.

Llama la atención sobre la política que se está desarrollando en materia de trabajo.

ESTUDIOS ALTOARAGONESÉS  
Diputación de Huesca



LA SEÑORA

### Doña Clementa Gonzalvo Riaño

Falleció cristianamente en el día de ayer

R. I. P.

En apenado esposo don Angel Tarradellas; hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes, invitan a sus amistades a los funerales que se celebrarán en el día de hoy, en la parroquia del Salvador (Catedral), a las once y cuarto, y a continuación la conducción del cadáver desde la casa mortuoria (Amistad, número 7) al Cementerio, quedando la familia eternamente agradecida.

Huesca, 3 de Junio de 1934. El duelo se despidió en el templo.

# En Sevilla, en las oficinas de la Tabacalera, se produce un nuevo atraco

El azote de las tormentas

## Las cosechas de varios pueblos arrasadas por el pedrisco

De Sardas (Jaca) comunican a este Gobierno civil haberse desencadenado por aquel término una furiosa tormenta que descargó abundante cantidad de granizo.

Los daños producidos por el fenómeno en varios pueblos de aquella comarca son incalculables, ya que las cosechas pendientes de recolección y hortalizas, quedaron arrasadas.

Los labradores se hallan entristecidos por la contrariedad que supone tanta pérdida experimentada.

En Selgua

Nuestro corresponsal en Selgua, nos dice:

En la madrugada del viernes, día 1.º, descargó sobre este pue-

blo una formidable tormenta que empezó con una fuerte lluvia y terminó con piedra, que aunque no en grandes proporciones, sirvió para alarmar a los tranquilos y confiados labradores de este pueblo.

Por ésta (la primera de la temporada) y dando gracias a Dios, hemos salido bien librados, pues únicamente ha atacado a la partida llamada «La Clota» y una pequeña parte de «Saso».

A pesar de todo, es triste para el cronista tener que escribir estas líneas, pues el pensar que aunque hoy las escribe satisfecho por la insignificancia de los daños, puede el día de mañana escribir las con profunda tristeza por tener peores resultados, es bastante amargo.

Un atraco más a la serie

## En la Compañía Arrendataria de Tabacos de Sevilla se llevan cinco pistoleros más de diez mil pesetas

SEVILLA.—Se ha producido un audaz atraco en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos de esta ciudad. El hecho tuvo lugar cuando en las oficinas estaban todavía ocho empleados.

Cinco sujetos, pistola en mano, sorprendieron a los empleados, a quienes les obligaron a pasar a otro departamento donde los encerraron. Luego, los atracadores pasaron al despacho del administrador señor Boley, quien se encontraba conversando con un consejero. Los atracadores encañonaron a ambos y les obligaron a poner sus brazos en alto, apoderándose entonces de 10.825 pesetas, dándose seguidamente a la fuga, sin descubrir otras diez mil pesetas que estaban depositadas en otro sitio.

Un guardia municipal que se dió cuenta de la maniobra comenzó a demandar auxilio y salió, en unión de varios vecinos, en persecución de los atracadores, que consiguieron burlar la persecución.

La Policía entró en funciones y ha detenido a un sujeto que al ser interrogado cayó en diversas contradicciones y a quien se le encontró bastante dinero, sin que haya podido explicar a satisfacción la procedencia del mismo.

## Barcelona

Llegan dos ministros

Han llegado hoy a esta capital los ministros de Industria y de Obras Públicas. Vienen para asistir a la inauguración de la Feria de Muestras.

En el hotel donde se hospedan fueron cumplimentados por el presidente de la generalidad.

No cree Companys en unas manifestaciones

Al recibir el señor Companys a los periodistas les dijo que no creía en unas manifestaciones que algunos diarios publican como hechas por el jefe del Gobierno. Según ellas el señor Samper estima que será preciso ver si la representación del Estado en la Comisión de traspaso de servicios a la generalidad ha defendido bien los intereses del mismo.

Esto—dijo Companys—supondría una coacción a los representantes del Estado en la Comisión de traspaso.

Tranvía incendiado por unos desconocidos

A las nueve y media de anoche, en el Paralelo, esquina de la calle de Tamarit, el tranvía número 584, de la línea 60 que iba a retro, fué incendiado por unos individuos, los cuales, empuñando pistolas, obligaron al conductor del mismo, Joaquín Linares y al cobrador José Grau, a que descendieran del vehículo, el que rociaron con un líquido inflamable, dándose a la fuga.

Inmediatamente, acudieron los bomberos de la Central al mando del señor Sabadell, que lograron que el coche no quedase completamente destruido, aunque quedó con grandes desperfectos.

Cálida mortal

Trabajando en una torre de la calle de Montserrat de Casanovas, 95, de la barriada de Horta, el obrero albañil Ángel Gómez, de cuarenta y cinco años tuvo la desgracia de caerse, dando con

la cabeza en una escalera, falleciendo en el acto.

El Juzgado ordenó el traslado del cadáver al depósito judicial.

## Provincias

Vaya casero

BILBAO.—En Las Carreteras, Indalecio Casanova, dueño de una casa, por no pagarle el importe del alquiler una vecina, la arrojó por la ventana a la calle, causándole heridas de importancia.

Tan «cerriños» casero ha sido detenido.

Para cumplir una condena

VALLADOLID.—El presidente de la F. U. E., condenado a catorce años de prisión como autor de la muerte de un estudiante, ha salido de esta prisión para el penal, donde ha de cumplir la condena.

Por un voto de confianza

HUELVA.—Con motivo de la votación para si concedía o no un voto de confianza al alcalde de este Ayuntamiento, que pertenece al partido radical, entre los concejales afiliados a los partidos de izquierda hubo fuerte discusión, llegándose a las manos.

## HALSON

el receptor de tono más limpio y natural, el de construcción más concienzuda. Solicite catálogo de los novísimos modelos.

Importador Carlos Serra, Salmerón, 17, MASNOU (Barcelona).

## Extranjero

Un temblor de tierra

PESHAWAR (India)—Un pueblo afgán de 150 casas ha desaparecido totalmente a consecuencia de un temporal de tierra extraordinario.

La tierra se tragó simplemente las casas, el ganado y otros bienes.

Riegos del Alto Aragón

## No son ciertos los rumores de su paralización

El gobernador civil de esta provincia, señor De Pineda, al recibir ayer a los periodistas expuso el ruego de que hicieramos constar claramente totalmente de fundamento los rumores aparecidos en cierto periódico de que las obras que se están realizando, relacionadas con los Riegos del Alto Aragón, iban a sufrir una paralización.

La noticia, añadió el señor De Pineda, me ha llegado por conducto del delegado de servicios de la Confederación Hidrográfica del Ebro.

Además, he de anticipar que dentro de pocos días facilitaré noticias muy agradables sobre el particular.

Gustosos hacemos públicas las manifestaciones del señor gobernador civil, en contraposición a los esfuerzos de quienes tan empudadamente difunden la alarma y el infundio.

## DE SOCIEDAD

Han aprobado el ingreso en este Instituto, después de brillantes exámenes, los estudiosos y simpáticos jóvenes Julio y Josefina Hernández Garriga, hijos del jefe de la Brigada social de Huesca, don Julio Hernández.

Felicidades cordiales a tan aprovechados jóvenes.

— El día 31 del pasado mes de Mayo, día del Corpus, celebró su primera comunión, en el altar del Amor Hermoso, en la iglesia de San Lorenzo, la simpática niña Conchita Galindo del Río, que fué muy felicitada. También nosotros la felicitamos igual que a sus cariñosos padres don Vicente, prestigioso industrial, y doña María del Río.

— En el Instituto Cervantes de Madrid ha terminado con toda brillantez el Bachillerato Universitario las bellas y distinguidas señoritas Rosario Leonor Cortiles Calderón.

Nuestra más cordial enhorabuena.

— En compañía de su distinguida señora y elegantes sobrinas, regresó de su casa de Adahuesca nuestro particular y muy querido amigo don Angel Portolés, ex cajero de esta sucursal del Banco de España.

— Durante su breve estancia en Huesca hemos tenido el gusto de saludar a nuestro muy querido compañero en la Prensa don Rafael Giménez, redactor de «El Noticiero» de Zaragoza.

ta, que el espacioso circo quedó atestado de espectadores.

No hace falta ir destacando cada uno de los números. Todos los artistas son inmejorables, gustaron mucho en sus trabajos y recibieron en justo premio a su labor grandes ovaciones.

Los hermanos Díaz vuelven a Huesca más artistas si cabe que cuando hace unos años actuaron.

Aquí dejaron abundantes simpatías, que anoche se exteriorizaron tan pronto como saltaron a la pista de trabajo. Ellos consiguieron hacer pasar un rato muy agradable al público con su gracia fina, su humorismo siempre nuevo y sus facultades de grandes músicos que dominan varios instrumentos.

El American Cirque ha triunfado en Huesca. El lleno de anoche se repetirá en cada una de las funciones que celebre. Lo merecen todos los artistas, la presentación del espectáculo y la atención con que están cuidados hasta los más pequeños detalles.

## Concierto público

Esta tarde, de seis y media a ocho, dará un concierto en el Parque de Miguel Servet, la brillante música del Regimiento de Infantería de esta guarnición, con arreglo al siguiente programa:

- 1.º «Amor gitano» (Pasodoble), Villajos.
- 2.º «El Caserío» (Selección de la comedia lírica), Guridi.
- 3.º «Aida» (Selección de la ópera), Verdi.
- 4.º «Anacreonte» (Overtura), Cherubini.
- 5.º «Marcha triunfal», Gallarza.

## Hotel Victoria

Plaza del Angel, Madrid  
El mejor hotel y restaurant. Nueva dirección. Importantes reformas. Pensión de 25 a 35 pesetas. Habitaciones desde 10

**Olimpia**  
Hoy, domingo: ¡¡Gran acontecimiento!! Estreno de la más moderna producción, totalmente hablada y cantada en español, AVES SIN RUMBO. Por el famoso trío Irusta, Fugazot, Demare. (Estrenada esta semana).

**Teatro Odeón**  
Empresa S. A. G. I. Teléfono número 2  
EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS  
Hoy, domingo Formidable éxito  
«Ufilms», la marca de los programas garantizados, presenta la deliciosa comedia musical flexible como un tango, llena de encanto.

**Lo que sueñan las mujeres**  
Un verdadero Bolbary, interpretado por Nora Gregor y Gustav Froelich

**Almacén de licores, vinos finos, cervezas y espumosos**  
DEPOSITO de LA INDUSTRIAL LICORERA, de Zaragoza, y de la cerveza **La Zaragozana**  
Ventas al por mayor y menor  
**Antonio Vinué Marcuello**  
Santa Paciencia, número 6 : Teléfono número 309 : HUESCA  
Gaseosas EL GALLEGO, son las mejores  
Consultad precios

**Parque del Deporte**  
El lugar más sano y agradable de Huesca Teléfono número 293  
TEMPORADA DE 1934  
HORARIO Y SERVICIOS PARA DICHA TEMPORADA  
Apertura, a las seis de la mañana.  
Piscina. Régimen de baños, todo el día. De ONCE a DOCE Y MEDIA, reservada para señoritas.  
Tennis. Todo el día.  
Pista de patines. Todo el día. Hasta las siete de la tarde los días de baile.  
Baile. Desde las siete de la tarde los días que se anuncie, en toda la temporada de verano, todos los días.  
De doce a dos, Sesión vermouht, amenizada por una brillante orquestina.  
Juegos de CROQUET, PING-PONG, RANAS, BOLOS y tiros de flecha INDIO, al alcance de todos los bolsillos. Emerado servicio de ambigú; regíran los precios de la capital.  
Entrada al Parque, precios de la temporada anterior. Para familias, Colegios y colectividades, condiciones ventajosísimas para toda la temporada.  
Entrada corriente, 0'25 Abono mensual, cinco pesetas  
Hoy y días sucesivos, GRAN BAILE DE TARDE

**AMERICAN CIRQUE** EN HUESCA  
INSTALADO JUNTO AL PARQUE  
HOY, DOMINGO  
A las 4'30, FUNCION ESPECIAL; DE MODA, a las 7'30, y a las diez treinta, FUNCION DOBLE  
10 Novedades americanas nunca vistas  
25 CABALLOS ARABES  
Orquesta de monos.—Barristas.—Gimnastas  
Y los saladísimos clowns  
**HERMANOS DIAZ**  
Butaca, 2'50. General, 1'25.—NIÑOS, 0'60

# Huesca y su provincia

## Barbastro

### Truenos y piedra

En la madrugada del viernes descargó una fuerte tormenta sobre esta ciudad y término con abundancia de agua y alguna piedra de tamaño regular. Afortunadamente duró poco rato, siendo muy poco el daño ocasionado en huertas y sembrados.

### Nuevo periódico

Se anuncia para el lunes, día cuatro, la aparición de un nuevo periódico en esta ciudad, redactado por unos cuantos jóvenes entusiastas defensores de los intereses regionales, prescindiendo de todo matiz político.

### Necrológica

Ha fallecido la respetable señora doña María Antonia Sesé, hermana de los difuntos muy ilustre señor don Manuel Sesé y reverendo don Francisco Sesé, prior que fué de San Lorenzo de Huesca.

### Fiesta del Corpus

Se ha celebrado con extraordinaria solemnidad la fiesta del Corpus. La procesión fué por el interior de la Santa Iglesia Catedral, asistiendo numeroso gentío. Fué un acto verdaderamente emocionante.

### Triduos solemnes

Se preparan los dos de la Hora Santa y del Sagrado Corazón de Jesús, predicando todas las tardes el elocuente orador sagrado reverendo Padre Pinedo, Redentista de la Residencia de Pamplona.

### Sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar al muy reverendo Padre Félix León, Provincial de las Escuelas Pías de Aragón.

## Callén

### Inauguración de Escuelas

Tuvo lugar en este pueblo, el 28 de los corrientes del próximo pasado, con asistencia del señor inspector de la zona don Paulino Usón, arquitecto don Antonio Uceda y contratista don Mariano Oliván.

Dichos señores fueron recibidos por el Ayuntamiento, Consejo local de Primera Enseñanza y cura párroco don Pablo Puercús.

Trasladados al nuevo local, el señor inspector pronunció un breve discurso, saludando a los presentes, elogiando a las autoridades por el esfuerzo realizado y recomendando a continuación que para responder como procede a este esfuerzo, ahora más que nunca, ya que se dispone de un magnífico local, los padres habían de poner especial empeño en que sus hijos no faltasen a la Escuela e igual exhortación hizo a los pequeños, también presentes. A continuación las niñas Gloria Ortas, Dolores Otal, Victoria Monesma, Comparo Sieso, Victoria Arnal y niños Jesús Gallán, Máximo Otal, José María Otal, Pablo Aisa, Juan Campo y Aurelio Monesma recitaron algunos versos alusivos al acto y entonaron después todos varios himnos escogidos, siendo felicitados e igualmente su proferora doña María Teresa Clavería, quien también nos dirigió la palabra. Finalmente fueron obsequiados los niños con unos dulces y los demás concurrentes con una merienda.

Ni que decir tiene que actos como este por el que al niño se le rinde el tributo debido y al par se le pone en el camino de ser hombre el día de mañana, llenan el alma de íntima satisfacción.

Enhorabuena, pues, al pueblo de Callén que anhelante de cultura cuenta desde hoy con un local-escuela amplio, higiénico y que llena por completo las exigencias actuales en materia de enseñanza. — Callén, 30 Mayo 1934.

## Grañén

### Primera Comunión

El día 31 de Mayo, festividad del Corpus, recibieron su primera Comunión, en esta iglesia parroquial, las preciosas niñas Pilar Benedé, Pascualita Pérez, Amparito Laplaceta, Pilar Pardina, Justita Mata, Esperancita Altiaro, Isabel Coy, Alicia Sanagustín, Patro Royo, Raquel Rodellar, María Maza, María Teresa Gavín, Laurita Rami y Carmen Sánchez, y los niños Sebastián Val, Mariano Biarge, Pascual Biarge, Joaquín Buisán, Antonio Costa, José Azagra, Manuel Coy y Julián Sánchez.

El acto resultó muy solemne, siendo muchos los que, además de los parientes y amigos, acompañaron a los niños a la Sagrada Mesa.

El altar mayor y prebisterio, artísticamente adornados con una preciosa combinación de luces y flores naturales y artificiales, y macetas de las más variadas plantas, daban un aspecto brillantísimo, destacando la hermosa Custodia bajo precioso dosel gótico. La misa fué cantada con mucho gusto y afinación, por un coro de jóvenes, bajo la dirección de don Dámaso Azagra, los cuales en el acto de la Comunión ejecutaron variados cánticos eucarísticos, distinguiéndose las bellas y simpáticas jóvenes María y Carmen Azagra, Felisa Lázaro, Juliana Sánchez, Patrito Barduzal, Engracia García y Teresa Rodellar. Durante la misa y comunión velaron al Santísimo dos lindas niñas: Patrito Biarge y Martina Callén, vestidas de ángeles. Nuestro celoso párroco don Ignacio Salillas pronunció una sentida plática, que emocionó al numeroso auditorio, y al final se hizo la procesión por la iglesia, acompañando al Santísimo todos los niños y niñas de Primera Comunión, los cuales echaron tanta cantidad de flores, que dejaron una espesa alfombra pollicromada. Terminada la función religiosa, se trasladaron los niños a la casa rectoral, donde fueron obsequiados por el señor párroco con dulces y refrescos, y una bonita estampa de Primera Comunión.

Enhorabuena a los simpáticos comulgantes y familiares.

### Agrícolas

Confirmamos las noticias, que de todas partes llegan de una cosecha abundante y buena, ya que nuestros campos y huertas están inmejorables; que Dios nos las dé recoger sin mengua, para remediar en lo posible esta agobiante crisis económica. — El Corresponsal.

Grañén y Mayo de 1934.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

## Señor gobernador

Las juergas, los discursos, los escándalos y los zapateados de «Villa Rosa» (bar), son inaguantables y terminan a las siete de la mañana. Cada uno se puede ganar la vida como sea, esto es muy humano, pero sin perjudicar al prójimo. Cuando los juerguistas se van a descansar, los demás se levantan a trabajar. Justa compensación sería, que entonces tuvieran a la cabecera de la cama otros escandalizadores. ¿Por qué no se van a la Sierra de Guara?

No pueden descansar en modo alguno, los vecinos de la casa y casas contiguas. Esperamos que el señor gobernador pondrá término a estas expansiones.

UNO DE LA PLAZA DE SAN MARTIN

## Compre los famosos

Chocolates y bombones

Uña de Valladolid en la

Pastelería SOLER

## Cocinas económicas

de todos los tamaños y diferentes modelos para carbón y leña, con depósito de Hierro Fundido Emaltado, cocinas para serrín, termosifones, etc.

Francisco Errazu

Fábrica de Fumistería Zaragoza Teléfono 21-12

## RELIGIOSAS

3 DE JUNIO

Santos de hoy

Santos Laurentino, Claudio y Santa Clotilde.

Evangelio de hoy

DE SAN LUCAS, XIV, 16-24

En aquel tiempo puso Jesús a los fariseos esta parábola: Un hombre dispuso una gran cena, y convidó a mucha gente. A la hora de cenar, envió un criado a decir a los convidados que vintesen, pues ya todo estaba dispuesto. Y empezaron todos como de concierto, a excusarse. El primero le dijo: He comprado una granja y necesito salir a verla, ruégote me des por excusado. El segundo dijo: He comprado cinco yuntas de bueyes y voy a probarlas; dame, te ruego, por excusado. Otro dijo: Acabo de casarme y así no puedo ir allá. Habiendo vuelto el criado refirió todo esto a su amo. Irritado entonces el padre de familia, dijo a su criado: Sal luego a las plazas y barrios de la ciudad, y tráeme acá



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTIVO.

cuantos pobres, y listados, y ciegos, y cojos hallares. Dijo después el criado: Señor, se ha hecho lo que mandaste, y aun sobra lugar. Respondióle el amo: Sal a los caminos y cercados, impele a los que halles a que vengán, para que se llene mi casa. Pues os protesto que ninguno de los que antes fueron convidados ha de probar mi cena.

### Cultos del día

En la Catedral, San Lorenzo y San Pedro, a las nueve y cuarto, la misa conventual.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don José Tello, y mañana, por don Antonio Acín y doña Hilario Coarasa.

En la Catedral, a las nueve y media, sermón por el muy ilustre señor don Eugenio González, y a las tres y media, nona.

### En Santo Domingo

Con motivo de la festividad del Corpus, en esta parroquia se celebrarán hoy los cultos siguientes: A las ocho, misa cantada por la capilla de la Catedral; a las diez, misa rezada.

A las seis y media, trisagio solemne, y a continuación procesión por el interior de la iglesia.

Se nos ruega invitemos a dichos cultos, desde estas columnas, a todos los fieles amantes de Jesús Sacramentado.

## Almorranas Ulceras-Varices

Cura radical SIN OPERACION

Jaime Ledesma

Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en Enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis

ALFONSO I, 16, PRINCIPAL Consulta de once a una ZARAGOZA

## Venta automóvil «Renault»

ocho caballos, cerrado, buen uso. Se dará económico. Informes, José García Herrero, Pablo Iglesias, 7, principal, Huesca.

## Relación de las reses sacrificadas en el Mata-dero público:

Número de reses	PESO	
	Kilos	Gramos
Borregos . . . . .	20	316 700
Carneros . . . . .	47	395 400
Corderos . . . . .	1	46
Ovejas . . . . .	10	48 800
Ternascos . . . . .	3	265
Vacas . . . . .	1	195 500
Cerdillos de leche . . . . .		
Toros de lidia . . . . .		
<b>TOTAL . . . . .</b>	<b>82</b>	<b>1.269 400</b>

Huesca, 3 de Junio de 1934.

## AUTOBUSES Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde. LLEGAN a las 9'30 de la mañana y a siete y media de la tarde. Billetes reducidos de ida y vuelta

## ¡Señoral...

Es necesario que conozca que el Comercio de Tejidos de Leopoldo Sánchez, sigue demostrando diariamente la constante rebaja que viene efectuando y que no tiene limitadores. ¿Por qué? Porque reduce los gastos generales. Porque se limita a ganar poco. **Coso Bajo, 63 HUESCA** Premiado el número 968.

## Beba usted...

- Tinto del país, a . . . 0'45
- Tinto superior . . . 0'50
- Tinto Carifena 16 grados . . . 0'60
- Clarete dorado especial . . . 0'60
- Clarete del país, gran paladar . . . 0'50
- Tinto rosado finísimo para mesa . . . 0'50
- Moscatel y rancio . . 1'30
- Montilla especial . . 1'50
- Manzanilla olorosa solera fina . . . 2'50
- Vinagres. Mistelas. Anís de vino

Servicio a domicilio José María Trisán Bodega en la plaza del Navarrico

LA TIERRA calle Villahermosa, número 12, principal. Teléfono número 75

Restaurant BAR FLOR Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz -: Huesca Porches de Vega Armijo. Teléfono 89

Tip. de LA TIERRA

# PRODUCTOS ECAS

LIQUIDA todas las existencias de su establecimiento del Coso de García Hernández, número 39, y se TRASLADA AL NUMERO 81 DE LA MISMA CALLE

Ocasión única para comprar baratísimo artículos para regalo loza, porcelana, cristal, sanitarios, cocinas económicas, perfumería bisutería, flores artificiales, juguetes y aparatos de luz

García Hernández, 39

HUESCA

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES Diputación de Huesca

## UNA NUEVA EXPROPIACION DEL LABRADOR

Se ha producido en los últimos años un verdadero destrozo entre el empresariado agrícola sin culpa suya. Ha quedado agotado su capital de explotación, y por la inestabilidad de la propiedad, la depreciación de las haciendas y la escasez de crédito, los agricultores han quedado abrumados de deudas, gastos judiciales y embargos. A este problema se refirió en las Cortes el diputado señor Jiménez Fernández. Por una multitud de causas, que son demasiado conocidas para exponerlas ahora, los agricultores, exhaustos de caudal, tuvieron que acudir a los préstamos garantidos por hipotecas. Constantemente vienen haciéndolo así por no existir una organización de crédito agrícola. Pero en estos dos últimos años, los embargos no se llevaban a efecto. No porque los prestamistas no quisieran, sino porque no les convenía. Si hubiesen embargado las fincas hipotecadas, serían ellos los que habrían tenido que afrontar las circunstancias desfavorables en que durante ese periodo de tiempo se desarrollaba la explotación agrícola. Sobre ellos habrían cargado los asaltos de fincas, los jornales impuestos por los Jurados mixtos, los labores forzados, y si, en último caso, vendían las fincas embargadas, siempre sería, dada la devaluación de la tierra, a precio desfavorable. Ha bastado que esas circunstancias desaparecieran para que los prestamistas caigan sobre los agricultores reclamándoles el pago de las cantidades prestadas y promoviendo juicios ejecutivos, subastas, enajenaciones forzadas que desposeen de sus tierras a los que las han cultivado y mejorado. De este modo se continúa la expropiación del agricultor que había iniciado una política socializante.

Pero ahora ya no la realizan los enemigos de la propiedad privada, sino los Bancos, los prestamistas; en suma, otra clase capitalista. El problema es grave porque afecta, no a los grandes terratenientes, sino precisamente a los pequeños propietarios que, por pequeños, no han podido resistir tanto, como ocurre en los casos citados por dicho diputado.

Las dos notas principales de este problema son, primera, que el agotamiento del capital de explotación no obedece a errores suyos, sino a causas ajenas a su voluntad, a la política agraria seguida en esos dos años por los que dirigen el Estado; segunda, el hecho de que en cuanto ha venido una mejor coyuntura para la producción agrícola, los prestamistas, medrosos antes, se abaten sobre las tierras con todas sus uñas y garras. Hay, pues, por parte del Estado, una obligación moral de atender el problema, porque éste ha nacido a la par de actividades y negligencias suyas. Ha sido una política del Estado la que devaluó las tierras y puso la agricultura en esas condiciones que han dado lugar al agotamiento del capital de explotación. Y hay también por parte de los prestamistas la obligación moral de esperar que los agricultores vuelvan a recuperar parte de su capital, ya que esperaron dos años por su propia conveniencia, en vez de precipitarse vorazmente sobre las fincas, atestado los Juzgados de demandas que en unos meses harán cambiar de mano la mayor parte de las fincas, pasando de los verdaderos agricultores a poder de agiotistas en la mayoría de los casos, y por cantidades a veces irrisorias.

No entramos en el procedimiento; no sabemos si puede ser el que proponía dicho diputado: una moratoria para el pago del capital prestado, no de los intereses. Pero el Estado tiene que hacer algo para evitar esta especie de expropiación forzosa del genuino labrador que la Reforma Agraria trata de respetar y favorecer.

X. X. X.

Teoría y práctica

## Por la mejor justicia posible

Cargado de teorías, un ministro de la República quiso, y lo consiguió de momento, que la más modesta jerarquía de la justicia española fuese elegida por el pueblo. Si el pueblo es soberano, ningún atributo de la soberanía le debe faltar. ¿Y cuál más insignificante que el de hacer justicia? Luego él debe designar los jueces como designa los legisladores.

¿No debería designar también los maestros, los profesores universitarios, los directores de la industria, los jefes de la fuerza armada, los funcionarios públicos, los ministros y, ni que decir tiene, el propio jefe del Estado? Si el pueblo lo es todo, y su voluntad no tiene mejor modo de expresión que en un recuento de papeletas echadas en una urna, ¿por qué no ha de elegirlo todo?

A esta norma se sujetó la designación de jueces municipales apenas proclamada la República. En teoría democrática, muy bien: quien tenga más votos que sea juez. Pero tener más votos que nadie no indica más que eso: que se tienen más votos. No indica ni mayor sabiduría, ni mayor rectitud, ni mayor desinterés. ¿Puede el pueblo acercarse así a la mejor justicia posible, ya que la justicia perfecta, la justicia, no es de los hombres, sino de Dios?

El sistema dió este resultado: tener jueces que hacían una justicia atenta sólo a los votos electorales. Una cosa cualquiera menos justicia. Se va a revocar el procedimiento, y protestan los que creen que la justicia es cuestión de números, que el mayor número lleva consigo la razón y el derecho... y puede hacer la justicia que se le antoje. Muy aritmético; pero muy injusto.

## LO QUE DICE LA PRENSA

Hay un asunto al que los periódicos sin distinción de ideologías, por ser algo que escapa a la política, dedican gran espacio. Es el resultado de esta segunda jornada deportiva en la que nuestra selección nacional de fútbol ha sido vencida por la italiana, en Florencia.

Todos, con una unanimidad absoluta, coinciden en condenar con la mayor energía el trato dado a nuestros jugadores. Se ha ido a la caza del hombre, a buscar el triunfo sin reparar en los medios brutales del empleo de la fuerza física. Además, se ha contado con la presión del público, excesivamente apasionado y nada respetuoso con el forastero. Y para completar, dos árbitros, poco escrupulosos en el cumplimiento de su deber, consiguieron lo que no habrían podido alcanzar, por juego, los equipos italianos.

Consolémonos, porque ante los ojos imparciales del mundo, España se ha revalorizado con toda dignidad en el terreno futbolístico.

### EL SIGLO FUTURO

«Antología Izquierdista» titula un comentario muy bien hecho. Asegura que los hombres del bien han enriquecido el léxico castellano con frases que han de pasar a nuestra antología. Hay que recordar aquellas de «¿Dónde están ellos?» «España ha dejado de ser católica.» «Ni heridos ni prisioneros.» «Tirad a la barriga.» «Los burgos podridos», et cetera, etc.

Claro está que toda esta fraseología retrata muy bien a estos hombres de la izquierda que han engañado al pueblo con el único fin de medrar.

En otro comentario recoge las enseñanzas de la información sobre la brillantez con que en España entera se han celebrado las fiestas del día del Corpus. Ese gentío en todos los actos religiosos, el entusiasmo con que el pueblo se ha asociado a las procesiones, el paso de éstas por las calles ocupadas por una multitud abigarrada, son claros exponentes de lo que es la verdadera España, aquella de la que Azusa, con una miopía que sólo pudo causar su sectarismo absurdo, dijo que «había dejado de ser católica».

### EL SOL

Otra vez insiste en su artículo de fondo sobre la huelga de campesinos. Ya refleja su optimismo, pues cree que no se va al paro. Y dice: era excesiva una huelga en todo el territorio nacional para dejar que se pierda la cosecha del año.

Serían efectos muy contraproducentes para la clase obrera los que iban a obtenerse con esta huelga, pues al proletario es al que menos conviene un paro semejante, mirándolo desde el punto de vista económico.

Claro es que aquí lo que se buscaba era otra cosa. ¿Pero es que

los socialistas se ocuparon alguna vez del bienestar del obrero.

### EL LIBERAL

Dice que ya era hora que de un debate parlamentario sobre materia económica, saliera algo práctico.

Esto ha sucedido en el reciente. El Gobierno ha de preparar para presentar a las Cortes un completo económico que a la vez que atienda a las necesidades del paro vaya enjugando el déficit presupuestario.

Si las actuales Cortes —añade— acometen con entusiasmo la labor que se concreta en la proposición hecha por el señor Chaparrieta, merecerán bien de la República.

### Del día

## Siluetas de la calle

### Colorines en las calles

Gran jornada la de ayer para la chiquillería. El Circo instalado en los terrenos del Casino Oscense, que abrió por la noche sus puertas con el mejor de los éxitos, ofreció el atractivo de una cabalgata con música, hombres uniformados, caballos enanos, hermosos ejemplares de la raza caballera, que unas horas después habían de arrancar con su trabajo producto de la paciencia del hombre, ovaciones entusiastas del público.

La chiquillería, arracimada, seguía a aquella cabalgata donde los uniformes rojos de los subalternos destacaban con vigor y la música ponía en las calles la alegría de un pasodoble sencillo pero cañablero.

Aquellos caballos enanos despertaron toda la curiosidad de la grey infantil.

Años atrás, cuando también nosotros éramos chicos, más de una vez hubimos de seguir a la cabalgata del Circo, ganados por el atractivo de los artistas y de los payasos.

Mientras la cabalgata pasa y contemplamos aquellos afiches pegados con enorme difusión por las esquinas de las calles oscenses, comparamos brevemente el Circo de hoy, con sus camiones para el transporte, su banda de música uniformada, sus artistas llenos de elegancia, con aquel otro Circo que recorre las plazas de los pueblos, cargando en su carreta las cuatro tablas que sirven para improvisar un tablao sobre el que se desarrolla el espectáculo.

El Circo de hoy, como todo, se ha modernizado hasta casi cambiar por entero la fisonomía del espectáculo. Lo impone la vida cada vez más exigente, este público que necesita innovaciones continuadas, comodón y hecho a la complicación en todo lo que se le ofrece como diversión...

Antaño, las notas de un clarín manejado por el «tonto» del Circo, y el redoble del tambor cuyo parche zurraba sin piedad un chavalote desarropado y sucio, bastaban para atraer al público. Hogaño es la banda de uniformados, la cabalgata con camiones modernos y ricamente decorados, lo que necesita el público para dejar ganar su atención.

DON IMPERTINENTE.

## LA CARRETERA DE NOCITO

En nuestro número de ayer publicamos una interesante crónica de nuestro colaborador don José María Otín, en la que expone una vez más el angustioso vivir de los desgraciados habitantes del valle de Nocito, aislados del resto del mundo por la carencia de medios de comunicación, a treinta kilómetros de la provincia.

Hubiera sido en extremo conveniente para la ejecución del proyecto de dicha carretera, que hubiera comenzado al terminar el trozo correspondiente al acceso del pantano de Vadiello, próximo a terminarse, para la solución de continuidad es perjudicial para la realización de los proyectos de obras públicas.

Pero porque que ha surgido una contrariedad, que es la siguiente: el proyecto de pantano de Vadiello, en la última rectificación sufrida, modifica la altura de la presa elevándola 84 metros, y esto hace que hayan de quedar sumergidos los trozos segundo y tercero de la referida carretera, por lo que han de redactarse nuevamente, con el retraso consiguiente.

Nosotros elevamos nuestro ruego al dignísimo ingeniero jefe de Obras Públicas de la provincia, señor Martínez de Velasco, en nombre de los habitantes de los pueblos afectados por el repetido proyecto de carretera, para que ponga todo su interés en que la nueva redacción de los trozos segundo y tercero que han de rectificarse se haga con carácter urgente, al como creamos es cierta la versión transcrita, pues todo, retraso en la puesta en marcha de la obra ocasiona un perjuicio evidente a aquellos valles que la esperan como un signo de redención.

También interesa en grado sumo a Huesca, y al el comercio y sobre todo los organismos oficiales y autoridades se percatasen de la importancia que tiene dicha obra para la capital, seguramente no estarían ausentes de la campaña que realizan los buenos habitantes de los repetidos valles.

## Divulgaciones avícolas NECROLOGIA

La distinción de sexos en todas las especies animales, se distinguen en su exterior. Cuando la distinción es clara e inconfundible, se les llama especies dimorfas, y cuando su distinción se presta a confundirlas en sus líneas exteriores, entonces se, les llama, especies amorfas.

Son dimorfas, entre las aves domésticas, los pavos de Indias; los pavos reales; los patos; los faisanes y las gallinas, y son más o menos amorfas, las palomas; las ocas o gansos y las gallinas de Guinea. Existen ciertamente individuos, tan buenos conocedores, por su mucha práctica, que raras veces se equivocan cuando de las especies amorfas se trata ya que cuando de especies dimorfas se habla, se distinguen fácilmente los machos de las hembras.

Generalmente, los machos, suelen ser siempre de mayor volumen o de mayor talla, lucen plumajes más vistosos, se hallan dotados de ciertos apéndices carnosos y son más batalladores que sus compañeras las hembras.

El gallo se distingue de su compañera la gallina, en su exterior porque canta; por ser su cresta más desarrollada; por sus barbillas; por sus grandes plumas arqueadas en la cola; por la esclavina, por los llorones del dorso y rabadilla y en general por ser siempre más bello que sus compañeras.

Se distingue la gallina, por ser más pequeña que su compañero el gallo; por que no canta, ya que sólo cacarea; por tener la cresta y barbillas más pequeñas, y en general, por ser menos bella que su compañero el gallo.

VICENTE ISANTA POMAR, Perito avícola

### Doña Clementa Gonzalvo Riaño

Confortada con los auxilios espirituales falleció ayer en esta capital, víctima de cruel enfermedad, doña Clementa Gonzalvo Riaño, esposa de nuestro particular amigo don Angel Tarradellas.

La noticia, al ser conocida, produjo en esta capital unánime condolencia, pues la finada contaba, por su bondad y ejemplares dotes de que estaba adornada, con sinceros afectos.

Al elevar una plegaria por el buen descanso de su alma testimoniarnos nuestro dolor por pérdida tan irreparable a sus desconsolados esposo don Angel Tarradellas; hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes.

## Los amigos de la escuela graduada

Hoy, a las once de la mañana, los amigos de la escuela graduada, aneja a esta Normal de Huesca, celebrarán junta general en los locales de la Escuela graduada. Se recomienda la mayor asistencia, pues los asuntos a tratar son de gran interés.

### Gestor administrativo

P. Abbad

Plaza San Pedro, 7 y 8 Huesca

## Circular de tasa de harina y pan

El excelentísimo señor subsecretario del ministerio de Agricultura ha comunicado a esta Sección de Agricultura la aprobación de la propuesta de tasa de la harina y el pan que ha de registrarse durante el mes de Junio.

La tasa aprobada es de 70 pesetas quintal métrico para la harina panificable en fábrica y sin envase, y 0'65 pesetas el kilogramo de pan.

Lo que se hace público para conocimiento general.

Huesca, 2 de Junio de 1934. — El gobernador civil, Pablo F. Pineda Loscos.

En Sarriena

## Estafador detenido

Ha sido detenido Miguel Sagales Sampere, de 40 años, natural de Sabadell, el cual se hacía pasar como viajante de varias casas comerciales.

Se le han comprobado algunas estafas, y de las pensiones y fondos se iba sin pagar.

## Lea V. "La Tierra,"

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES

Diputación de Huesca

## TRASPASO

de tienda y locales en sitio céntrico. Razón: Librería "La Tierra", de nueve a una mañana y de tres a siete tarde.

## A. CARDESA

Garganta, Nariz y Oídos. Ex profesor Ayudante de la Clínica de Otorino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona. Consultas de 11 a 1 y de 4 a 6. Casa de Galán 27, 1.ª HUESCA

### Especialista del Hospital Provincial

## Luis Gonzalvo Baeta

Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído. Ex alumno interno y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Sarriena. Casa de Sarriena Hernández, 12 Huesca

## ACADEMIA POLITECNICA

PLAZA DE URRIES (HUESCA)

Repaso de asignaturas de Bachillerato y Magisterio. — Cultura general. — Preparaciones especiales (Correos, Carteros, Hacienda, Contabilidad, etc.)

Esta Academia funcionará durante los meses de verano

## VENDO

en inmejorables condiciones de calidad y precio, dos tractores Fordson 20,30 HP. Una atadora de 2'40 metros anchura de corte. Una cosechadora de 2'75 metros anchura de corte.

Mariano Madurga, Castillo Torresecas. Correo Aierre.

## Se vende

un campo en Almodébar, partida de «LARTAUN». Darán razón: calle de las Huertas, 10, HUESCA

## Wimpia

Hoy, domingo: ¡¡Gran acontecimiento!! Estreno de la más moderna producción, totalmente hablada y cantada en español, AVES SIN RUMBO, por el famoso trío Irusta, Fugazot, Demare. (Estrenada esta semana en Barcelona).

## Suscríbese V. a "La Tierra,"

## ODEON

Siempre los mejores films. HOY, DOMINGO:



Una deliciosa comedia musical.